

# 目黒区議会議員・無所属 News 坂本史子のLetter

http://sakamoto-fumiko.com/

2017年3月30日

第114号

TEL 080・3579・6932  
FAX 3715-0414



## 23区の議長全員で海外視察、1,844万円

4月11日から15日の3泊5日(一日機中泊)でシンガポールとマレーシアに行くという。何しに行くのか。23区が合同で作っている自治法上の団体で、23特別区清掃一部事務組合というのが。主に清掃工場を運営している団体だ。この団体の議会は各区の議長の当てる職になっていて、要は

自民党の集団体だ。これまで JICA と協同して清掃一組合は清掃事業の国際協力を行ってきた。これについては「立派」なことだ。確かに東京清掃の仕事は、ごみ事情が大変に厳しい海外の各地域に貢献できると思う。しかし議長たちは、ほとんどが5

月の各区議会で議長交代が予測される。一年、多くても2年しかこの団体に居ない(しかも組合議会は年4回、一日で終わる(委員会は除く))交代するのにその前の4月に海外に行つてこようなんてどう考えてもおかしい。もしお金を使って国際貢献なら、素人の議長たちが行くより、少なく

とも職員がいく方が有効だ。どちらが海外協力が、チョット考えただけでもわかりそうなものだ。折しも目黒清掃工場建替に伴う解体説明会が7月から9月にかけて予定されている。住民の騒音・振動被害はそっちのけで、海外に税金でいく、気が知れない。

国家権力に歯向かい、首相を侮辱した「カゴイケ理事長は証人喚問、忠実に職務を遂行した谷查恵子元総理夫人付き職員はどこかへ飛ばされ、政権は何を隠そうとしているのか?!!」  
モリトモ的学校の全国につくりたいと熱望したのはアベさん本人じゃなかったのか?!!  
アキ工夫人付き国家公務員は5人、「総理公務補助支援」(3・14閣議決定)がその職務だ。

森友問題で籠池理事長は、3月23日衆参の予算委員会で証言を、本来最初に喚問すべきだった当時の迫田英典理財局長(現国税庁長官)、武内良樹近畿財務局長(現国際局長)、は24日に参考人質疑された。まず9億5千600万円国有地が1億3千400万円で払い下げられた疑惑。2年前の不動産鑑定書ごみ処理費用は7千万円だったのに、翌年国は10倍の8億円とごみ撤去費を見積もったため、ディスカウントされた。これには籠池自身「びっくりした」と証言。この破格の値引きが果たして妥当なのか?本当に、9.9mの地中深くまでごみが存在したのか、常識的にはこの深さで埋設ごみは無いとされており、国の計算には客観的根拠がない。さて、財務省通達は国有地の購入などには、各地の財務局が購入者の「資金調達能力」などを厳しく審査するように定めている。ところが森友学園

に対して財務局は「事務的に審査」をしたが、「はじめからお金がない」「計画がかなりむちゃくちゃ」(西田昌司自民党参議院議員)な状態だった。その証拠に当時でも(お金が無く)定期借地を10年から50年に伸ばしてほしいと財務省に要望していたほどだ。それはそうだ、経営していた塚田幼稚園保護者らから訴えられ、財務はガタガタだったはずだ。

### 「神風が吹いた」

無茶苦茶な新小学校建設計画に対し、ある時「神風が吹いた」。これが総理(夫人)案件である。全ての森友交渉記録が破棄(なはずないけど)されたのに、ちゃっかりFAXは残っていた。それで総理側の「潔白」を証明しようとしたが、総理側の「口利き」疑惑を強めるものだった。元夫人付き谷查恵子さんノンキャリア官僚が、勝手に森友案件を財務省に問い合わせる事なんかあり得ない。谷さんが独自に交渉にあたったなどと言い逃れ、責任を擦り付ける汚いやり方だ。

学園は2011年に小学校設置基準緩和を大阪府に要請、翌年に規制緩和。松井一郎府知事は2011年11月に就任している。これで幼稚園の実績しかない森友が借入金での小学校建設申請ができるようになったのだ。あまりに露骨だが、ほぼ一か月で府私学審のお墨付きをもらうことができた。非「自己所有」での土地と資金という、異例中の異例。籠池証人「松井一郎府知事が(はしごを外した)」と。維新議員の名前も多数挙がった。『27年9月5日昭恵夫人の講演の後、園

## 学校長の不適切支出発覚

区教育委員会は区立小学校5校で、2011年度以降校長交際費から神社の祭礼の奉納金などとして、計41件約49万円を「不適切」に支出していたと発表した。「神社祭礼奉納金」「八町会祭礼祝い」「祭礼奉納清酒代」などである。区民から区長懇談会の場で指摘され、監査委員会、教育委員会が調べたところ、発覚した。しかし、2011年以前にも同様の支出があったかどうかは掴めず、長期に

わたり「不適切支出」が放置されていたことになる。特定の宗教団体に公金支出が禁じられているのは自明だが、それを区民から指摘されるまで気がつかないというのも、情けない話だ。校長交際費で出したのに、この公金を返させたのは教育次長と4人の教育委員会課長だということから、これも合点がいかに。校長に返金させたのでは、「不法」と認めてしまうから、なのだろう。

## コンビニ交付の住民票一枚当たり2,930円也

マイナンバーカードを使った住民票、戸籍等のコンビニ交付が始まっている。2016年4月から2017年2月までに6415枚で、総経費は約1880万円だ。そうすると一枚当たり2930円となる。一枚当たり住民票は300円なので、窓口交付と単純比較できないが、

明らかに、高い!

2016年2月1日交付開始(千円)

初期費用	16,740
保守等	1,080
機器借上等	1,729
負担金(J-LIS)	833
手数料(コンビニ事業者)	31
合計	20,413

長室で、2人きりになったとき「安倍晋三から」といわれ100万円を渡され、受け取った。それは近くの郵便局に(園の人が)入金した。森友学園で夫人が講演するのも総理公務の補助、となってしまう。2006年に教育基本法を改正して森友学園が法律違反ではなくなったのだから、建設してどこが悪い、とカゴイケさんは言いたいのだろう。(裏面へ)

## 目黒シティラン ~大会前から大会後にかけて154件の苦情があった~

- 交通規制で仕事に支障。(主なもの)
- マラソン大会への交通規制の周知が足りない。
- 交通規制立て看板少なく、車から見えない。
- 迂回路がわかりにくい。
- バスの規制で通勤に影響。
- 横断歩道が封鎖され道路が長時間渡れない。
- 横断歩道で歩行者・自転車とランナーが交錯しそうだった。
- 目黒通り大鳥交差点付近で車が大渋滞した。
- コース内の住民にとって車で移動するのが不便だった。
- 現場の警備など、道案内ができていない。ランナーからの評価が高かった反面、コース内に閉じ込められた住民、迂回させられた人、渋滞に巻き込まれた人・車への「今後の対策」が必須だ。



### 基準法による確認済

番号	平成 27年 12月 18日 第 ERI 15053473 号
交付者	日本 E R I 株式会社 代表取締役 馬野 俊彦
又は氏名	学校法人 森友学園 総裁理事長 籠池 康博
氏名	一級建築士事務所キアラ建築研究機関 一級建築士 松本 正
者氏名	藤原工業株式会社 代表取締役 藤原浩一
理者氏名	藤原工業株式会社 吉岡 直樹

写真に出ている藤原工業は維新に献金、橋下知事時代に22億円の受注。松井現知事、「初めて知った。」  
(\*藤原工業は森友学園の要請で国、府、関西エアポートに3種類の工事請負契約書を提出した企業)



**表面から** その旗を振ったのはアベさん自身だと。全国にモトモを広めたいと思っただけ。なのに裏切られた。籠池理事長が歯向かう姿勢を示した途端、5650万円の補助金も返せと国は言ってきた。3月末に不渡りを出せば、崖っ淵、だがこの「籠池砲」だけで幕引きは絶対に許されない。

豊中市野田町の国有地8,770平方メートルが対象の土地だ。もともと大阪空港(伊丹空港)の騒音対策による住居移転で空いた土地だったが、阪神淡路大震災で仮設住宅になった後、再度更

地だったものだ。アベ案件で政治力が働いたのは疑いようもない、これで首相の首が飛ばないとしたら、やはり瑞穂の国は特別だとか言いようがないだろう!



件の2015年9月4日安倍総理が大阪に飛んだ際、大阪北区の海鮮料理「かき鉄」で。故冬柴鉄三(冬柴大りそ)銀行大阪(ここが森友に融資)真ん中に座るのが谷元総理夫人付きの上司、今井尚哉秘書官。

## ～年金改革～ 全世代で年金が下がる!

将来世代も年金水準※3割減も?!

現在、年金受給者は約4千万人、その内約4分の1が生活保護基準以下で暮らす「隠れ貧困層」とされる。さらなる年金カットで「老後破産」激増??!

※所得に対する年金を受給した時の割合、現在「先進国」は5割補償、日本は3割。

### 結局年金って今後どうなっちゃうの

昨年(2016年12月)成立した「年金カット法」(「年金改革法」)。民進党の試算では国民年金は年間4万円、厚生年金では14万円も減らされる。ざっくり言って、賃金が下がれば、年金も下がる、という内容。

元々年金は物価や賃金に連動するもの。高度成長期は賃金上昇とともに年金も上がっていったが、少子高齢化の急激な進展で、従来の年金水準の維持は困難になっている。

すでに年金はかなりカットされている。現在標準世帯(40年間勤務したサラリーマンの夫と専業主婦)の夫婦が受け取れる厚生年金は月額22万1504円。これは10年前に比べ割少ない。

標準世帯の厚生年金は10年前に比べ年間20万円近く減っているのだ。年金受給額が減る一方で社会保険料は上がり続けている。

### 公的年金、こんなものかけるのは無駄というそのあなた、それはちがう

公的年金は老後の話だけではない。人生の途中で病気や怪我で働く事が困難になれば、障害年金で治るまで保障する。中には先天的な病気や、不慮の事故等で重い障害を負ったとき、その人が所得を得られない場合は障害年金等で保障される仕組みだ。

20歳前は年金保険料を支払う義務は無いが、20歳前に負った障害も20

歳以降に障害年金が保障する(障害年金の等級による)。また、自分が死んだら遺された家族(主に配偶者)に遺族年金が支払われる(終身で支払われる年金は遺族厚生年金)。これが公的年金の最大の強み。民間保険がそんな至れり尽くせりやっけてはくれない。

というわけで、「現役世代が老齢世代を社会的に扶養する」という年金の仕組みをこれからも維持していくことは大切だ。

しかし金額は少ない! 公的年金は生活費をカバーするものではなく、生活費の一部でしかない。

とはいえ、今の65歳以上の高齢者世帯の総所得の67%は公的年金が占め、高齢者世帯の55%は所得の全てを公的年金で生活している現状だ。

まず正規雇用を増やして年金原資を増やす、実質賃金を上げる、資産家・富裕層の保険料上限を上げる無駄な公共事業・不要な事業を止めて財政を健全化させる。全世代安心の年金改革を行わなくてはならない。

「無年金者救済法」で新たに年金受給者となるのは、今年8月1日時点で資格期間10年以上25年未満の65歳以上の人が、60～65歳未満厚生年金保険加入期間が1年以上ある人。

請求書 送付のスケジュール	
期間	送付対象者
2月末～3月下旬	1926年4月2日～1942年4月1日生まれ
3月下旬～4月下旬	1942年4月2日～1948年4月1日生まれ
4月下旬～5月下旬	1948年4月2日～1951年7月1日生まれ
5月下旬～6月下旬	1951年7月2日～1955年10月1日生まれ
6月下旬～7月下旬	1955年10月2日～1957年8月1日生まれ
	1926年4月1日以前の生まれ 共済組合などの期間あり

※男性は1955年8月1日生まれまでが対象

## 25年間のボランティアを振り返って

上目黒住区センター、上目黒小学校、中央中学校、各調理室を使った高齢者食事サービスボランティア活動が32年の幕を閉じた。

このニュース制作・発行は政務活動費を使っています。  
mail@sakamoto-fumiko.com

## 代表質問

### 1. 平和と人権

- 憲法施行70年、女性参政権行使70年等の声明や行事を行え。
- 「性的志向による差別の禁止」の条例や制度を作るべきと思うが。

**区長** (1)平和と人権に関する行事は毎年実施しており、さらに行事や声明を行う必要はない。(2)性的マイノリティのかたなどの意見を伺いながら、調査研究する。

### 2. 自治

法律や条例に基づかない要項設置の私的諮問機関は違法。検討会は中断し住民参加とコミュニティ政策を示せ。

**区長** 「コミュニティ政策の今後の進め方」では、日頃地域コミュニティにかかわる当事者が考え決めていくという手順を大切に考えている。

### 3. マイナンバー

- 7月から1,800自治体に分散管理されていた全住民情報が集中される。「限定条例」を制定すべき。
- 区は事業主へ住民税特別徴収税額通知をマイナンバー付きで一斉に送る。番号なしや簡易書留で送る区がある。安全対策は。

**区長** (1)情報漏えい防止措置が図られている。限定条例の制定は、慎重に考えていく。(2)特別徴収税額通知書の送付に当たり、総務省の見解を踏まえ、安全対策を講じ適切に対応。

### 4. 新学習指導要領等

- 区の年少人口が増加し中学校統廃合計画が実態に合わない。複合施設化も見据えた見直しを。
- 木を使うことで子どもの健康と情緒へ好影響。木造校舎等国産材使用の促進を。
- 新学習指導要領で現場はますます忙しく。学校事務、旧通級学級担任含む教員の人員確保。

**区長** (1)年少人口数を中長期的に正確に把握することは困難。区立中学校の統合については、所定の手順・手続きを踏み、慎重に検討を進める。(2)研究する。(3)区が教職員人事・定数などの権限を持つべきことは特別区共通の認識。今後都に要望していく。

### 5. 原発事故による区内福島避難者支援

住宅支援が打切られた後の支援を。  
**区長** 福島県の戸別訪問調査による避難者の意向を踏まえ、可能な支援を検討する。

### 6. 羽田増便とオスプレイ

羽田増便新ルートの一部は横田空域を飛行する。目黒区または飛行経路に当たる区共同で教室型住民説明会を国に必ず実行させよ。

**区長** 近隣区と連携して協議を進めるも、区民への丁寧な説明等実施するよう、国要望望していく。

## 2017年度目黒区一般会計予算は、自民、公明などが賛成、未来、共産が反対。その結果賛成多数で3月22日成立した。～議案への賛否(一部)～

	自民	公明	共産	民進	維新	未来	鴨志田	広吉	竹村
2017年度目黒区一般会計予算	○	○	×	○	○	×	○	○	○
2016年度目黒区一般会計補正予算	○	○	×	○	○	×	○	○	○
区立在宅ケア多機能センター条例改正	○	○	○	○	○	○	○	○	○
目黒区いじめ防止対策推進条例(新設)	○	○	×	○	○	×	○	○	○
憲法(改正)議論推進の陳情および意見書	○	○	×	×	○	×	○	×	×
精神障害者を心身障害者医療費助成(マル障)の対象とすることの陳情を継続審査	○	○	×	×	○	×	○	×	×
ライドシェア・白タク合法化反対の意見書採択を求める陳情の継続審査	○	○	×	×	○	○	○	○	○
監査委員の選任同意	○	○	○	○	○	×	○	○	○

## 目黒区議会はいまだに2泊3日ありきの「議員視察」

4つの常任委員会と議会運営委員会があるが、それぞれ90万、100万、70万、90万、60万円(410万円也～)とお金をかけて「お勉強」はしてくるが、ほとんど区政に活かしてない。そもそも予算の権限は首長が持っており、ねじ込んで区長におねだりしたところで、所詮政策まで行きつかない。

議員提案でも出してくるかと思えばそうではない、与党議員などは予算の修正動議すら出さない。見識を深めたいなら、政務活動費がある(年間一人当たり168万円)もうこんな視察と

いう名の観光旅行はやめた方がいい。

因みに、議会運営委員会委員たちは、金沢市に行き、21世紀美術館や金沢能楽美術館もご覧になったようで。

### 地方行政視察 2018年度の一覧とその費用

委員会名	視察日	費用計(円)	視察先
企画総務委員会	10月18日(火)～10月20日(木)	919,134	亀岡市・貝塚市等
生活福祉委員会(※)	10月24日(月)～10月26日(水)	1,069,595	尾道市・名古屋市中区等
都市環境委員会	10月18日(火)～10月20日(木)	708,024	名古屋市中区・金沢市等
文教・子ども委員会	10月24日(月)～10月26日(水)	930,466	明石市・大津市等
議会運営委員会	29年1月31日(火)～2月1日(木)	659,721	金沢市・上越市

### 今後の主な予定(定例常任委員会等除く)

- 4月7日(水) 議会運営委員会
- 4月17日(月) 議会運営委員会
- 5月16日(火) 議会運営委員会
- 5月23日(火) 議長副議長選挙や議会新人事のための臨時議会
- 6月19日(月) 6月定例議会
- 6月30日(金) 議案議決(最終日)

### 報酬および費用弁償等報告

3月分議員報酬		2月分費用弁償	
報酬	¥598,000	回数	金額
支給額	¥46,600	常任委員会	4 ¥8,000
控除額	¥53,400	議会運営委員会	5 ¥10,000
議員生活費	¥2,000	特別委員会	0 -
日中講演会費	¥300	本会議	7 ¥14,000
国際講演会費	¥300	特別区内外等	0 -
計	¥102,600	委員会出席重役分	-6 ¥-12,000
支給額	¥495,200	計	11 ¥22,000
期末手当	¥216,775		
支給額	¥39,875		
控除額	¥176,900		
支給額	¥39,875		
控除額	¥176,900		

ツイート＆ブログも坂本史子でクリックを

さかふみ Twitter 日々更新中

発行:坂本史子 目黒区中央町1-8-11-405